
  Herrn Oberbürgermeister 
  Hansjörg Eger 
  Maximilianstraße 100 

  67346 Speyer 

Anfrage: Ferienwohnungen in Speyer       Speyer, den 08.06.2017

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

wir bitten Sie, die folgende Anfrage auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des 

Stadtrates am 28.06.2017 zu setzen: 

Die Wohnraumverknappung stellt in vielen Kommunen ein massives Problem dar. Die 

Städte, die zudem für den Tourismus attraktiv sind, sehen sich in diesem Zusammen-

hang mit einer weiteren Problematik konfrontiert: die Umwandlung von Mietwohnraum 

in vorübergehenden Wohnraum für Touristen. Die Stadt New York hat beispielsweise 

verboten über die Internet-Plattform airbnb.com Wohnungen an Touristen zu vermieten, 

weil Wohnungseigentümer diesen Bereich als lukrative und quasi steuerfreie Einnah-

mequelle entdeckten und damit zur Wohnraumverknappung in dieser Großstadt beitru-

gen. Speyer ist nicht New York, aber auch hier sehen wir uns einer Wohnraumverknap-

pung gegenüber und auch hier sollten wir uns mit einem Geschäftsmodell auseinander-

setzen, das in ähnlicher Weise die Situation verschärfen könnte oder bereits verschärft 

hat: den Ferienwohnungen. Gefühlt hat die Anzahl der Ferienwohnungen in Speyer ra-

pide zugenommen und die SPD-Fraktion möchte in diesem Zusammenhang folgende 

Fragen stellen: 

1. Wie viele Ferienwohnungen sind aktuell in Speyer angemeldet?

2. Wie stellt sich die Entwicklung über die letzten Jahre dar?

3. Nach welchen Kriterien werden Ferienwohnungen genehmigt?

4. Wird in irgendeiner Art und Weise geprüft, ob Ferienwohnungen angemeldet sind?

Mit freundlichen Grüßen 

Walter Feiniler  Johannes Gottwald Philipp Brandenburger 

Fraktionsvorsitzender 

eingegangen per E-Mail


